

Suscripción.
 En la capital. 4.50 ptas. trimestre
 Id. fuera de la capital. 5 id. id.
 Id. en oro. 18 id. semestre
 Ultramar. 25 id. id.
 Id. un año en oro. 75 id. trimestre
 Extrangero. 75 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.ª

LA LUCHA

Anuncios.

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos. en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin

AÑO XXII

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, jueves 8 de Setiembre de 1892

NÚMEROS SUELTOS
25 céntimos.

N.º 4.777

COLÓN.

SU SEGUNDO VIAJE.

Después del relato que Colón había hecho á los barceloneses de la hermosa tierra de América y de las inagotables riquezas que aquella región virgen encerraba; convencidos los reyes Católicos, y hasta los que en otro tiempo hicieron cruda guerra al almirante, de las inmensas ventajas que á España había de reportar la exploración y dominio de los nuevos países, la idea de una segunda expedición más numerosa y completa que la primera surgió en todas las mentes, y desde luego comenzaron por orden de los reyes los preparativos para organizarla.

Creóse á este efecto un Consejo denominado de Indias, bajo la presidencia del arcediano de Sevilla don Juan de Fonseca, quien, por cierto, movido por rastrera envidia, hizo oultamente á Colón todo el mal que pudo; se estableció en la ciudad citada una lonja y una aduana en Cádiz, dependiente de aquella; hizose provisión de ganado y semillas de todas clases para aclimatarlos en las lejanas tierras, y de espejos, cascabeles y otros dijes vistosos para comerciar con los indios; se alistaron artesanos y mineros para que ejerciesen y enseñasen las artes ayudando al propio tiempo al descubrimiento de las minas de oro y plata que se suponía existían en las ignotas regiones, y finalmente se escogieron doce eclesiásticos catalanes para que, en calidad de misioneros, enseñaran y propagaran la religión católica entre los naturales de las islas americanas.

Los reyes Católicos tenían el proyecto de que la escuadra que había de constituir la segunda expedición fuera muy numerosa, pero merced á los manejos del envidioso Fonseca quedó reducido á 17 el número de buques que partieron para el nuevo mundo.

Sabido es que cuando la primera expedición nadie, excepción hecha de los hermanos Pinzón y algunos otros contadísimos marinos que tenían fé en los proyectos del esforzado genovés, quiso embarcarse voluntariamente en las tres frágiles carabelas que la componían, y que semejante repugnancia llegó hasta el punto de que fué preciso echar mano de presidiarios á quienes se concedió la amnistía de sus delitos para cuando volvieran de la expedición.

Pues bien; se necesitaron influencias en la segunda, fué preciso hasta alegar méritos personales para formar parte de ella y aun así hubo muchos, entre ellos varios hidalgos y caballeros de la corte, que no tuvieron más recurso que esperar una tercera expedición para visitar las regiones ultramarinas, convertidas ya por aquel entonces, por la imaginación de poetas y aventureros, en paraíso terrenal ó en fantástico país donde el placer y las soñadas riquezas tenían su cuna.

Individuos de la más alta aristocracia española, donceles á quienes sonreía la fortuna en la madre patria, guerreros esforzados, embarcaron en la bahía de Cádiz el 25 de Septiembre de 1493 en dirección á las remotas tierras descubiertas por Cristóbal Colón, quien en este segundo viaje dirigía la carabela llamada «Mazigalante.»

Todo lo que de accidentado y angustioso había tenido la travesía primera, durante la cual la cruel incertidumbre embargaba el ánimo de los exploradores, tuvo de feliz y alegre la segunda.

A medida que iban tocando en las islas que á su paso se presentaban, poníalas Colón nombre. Fueron las dos primeras que divisaron: la *Dominica*, bautizada así por ser domingo el día que en ella desembarcaron; la que se llamó la *Marigalante*, en honor al nombre del buque que tripulaba Colón y la *Guadalupe*.

Al anclar en esta última, llenáronse de asombro y terror los españoles viendo por doquier esparcidos cráneos y huesos humanos con señales evidentes, muchos de ellos, de haber sufrido la acción del fuego. Creció su espanto al notar que á su presencia huían azorados todos los habitantes de la isla dejando abandonados á los niños y cuando penetrando en algunas chozas vieron en ellas miembros humanos mutilados.

Entonces comprendieron que los indígenas de aquellas regiones eran caribes cuya única ocupación, según averiguaron más tarde por conducto de algunas cautivas que libertaron, consistía en hacer largas expediciones á las islas vecinas aprisionando á sus habitantes y devorándoles en sus festines.

Inútil es decir la repulsión y el temor que semejante descubrimiento produjo en el ánimo de los españoles, quienes habrían inmediatamente abandonado tan poco hospitalario país, si la suerte de varios de sus compañeros que al mando del capitán Diego Marquez se habían internado en la isla, no les preocupara. Una porción de días estuvieron dando batidas por los bosques y recorriendo los valles sin que por ningún sitio apareciera Marquez, hasta que por fin, y cuando ya los creían devorados por los canibales, viéronles comparecer macilentos y demacrados, á consecuencia de los muchos trabajos que habían sufrido durante la exploración, acompañados de varias mujeres y niños á quienes libertaron, con peligro de su vida, del poder de los indígenas cuando ya estaban á punto de ser sacrificadas á su voracidad.

Continuando los expedicionarios su navegación con ánimo de dirigirse á la *Española*, descubrieron distintas islas, que fueron bautizando, habitadas muchas de ellas por fieros antropófagos, con los cuales tuvieron que sostener más de un combate los españoles que salieron vencedores merced á la superioridad, no del número, sino de las armas de que estaban provistos.

Siguiendo su camino encontraron un archipiélago compuesto de unas cincuenta islas, al cual pusieron por nombre las *Oncemil Virgenes*, y la isla llamada por sus habitantes *Boriquen* y por Colón *San Juan Bautista*, que es la que hoy se denomina *Puerto Rico*. A esta isla era donde los caribes hacían sus principales excursiones en busca de víctimas.

El 27 de Noviembre anclaron por fin los exploradores en el suspirado puerto de *Navidad* de la isla *Española*, donde, como saben nuestros lectores, había Colón en su primer viaje construido un fuerte, dejándolo bajo la custodia de 40 de sus más valientes marinos.

La alegría se pintó en el rostro de todos los tripulantes al acercarse á la mencionada isla, porque sabían que en ella iban á encontrar compatriotas y que los mismos indígenas y sus adictos les eran completamente adictos. Al acercarse á ella disparó la escuadra varios cañonazos para anunciar su llegada, pero el silencio más absoluto sucedió á su aviso. ¿Qué había acontecido durante la ausencia de Colón? ¿Como no salían alborzados indígenas y españoles á recibir al virey del Nuevo Mundo?—A...

Mátese V. por nadie.

A los tontos que aun creen en la gratitud de los hombres y en la bondad de la política revolucionaria, les recomendamos lean lo siguiente que tomamos del periódico democrático de Madrid *El Resumen*, el cual dice:

Desde hace mucho tiempo hállase situado en la calle de Sevilla un hombre que, á pesar de su demacración y de su espantosa miseria, conserva rasgos de distinción social.

Aquel hombre medio desnudo, harapiento, con cara de hambre, se acerca al transeun- te...

—¡Una limosna, caballero! ¡Soy un antiguo capitán sublevado en Badajóz!

El transeun- te duda... Pero el espectro tiene sus documentos en regla. Si; se trata de un capitán auténtico, que en un momento de entusiasmo republicano tiró su carrera por la ventana.

La amnistía no ha podido comprenderle por falta de algunas condiciones legales.

Pero los correligionarios de usted...

—¡No hablemos de eso!—exclama el capitán con acento de gran tristeza.

Si Dios no lo remedia, el pobre capitán sublevado en Badajóz acabará también sus tristes días en el rincón de un hospital, pero su muerte será probablemente oscura; la prensa no dará cuenta de su agonía, su tragedia será silenciosa.

¿Irán entonces los republicanos á escoltar también su cádaver?

No lo crea el colega madrileño; el que muere pobre, preterido y villanamente engañado, no puede servir de objeto de mofa política, que otra cosa no puede llamarse á esas manifestaciones que se hacen tomando por pantalla un cadáver y por escudo las lágrimas de una familia.

El general de los jesuitas.

En Roma están reunidos actualmente los delegados de la Compañía de Jesús para elegir general.

Como es sabido, el candidato que reúne mayores probabilidades de triunfo es el Rdo. P. Luis Martín, español, de la provincia de Castilla, secretario de la curia generalicia y vicario designado por el Padre Anderledy, el difunto general.

Desde la fundación de la Compañía ha tenido ésta cuatro generales españoles; Ignacio de Loyola, Lainez, Francisco de Borja y Tirso González. El último de nuestra nación fué elegido en 1665.

El general de los jesuitas es todopoderoso en su orden. Cuantos forman parte de ésta, por alto que sea su rango, son simples delegados suyos. Administra él solo los bienes de la Compañía con arreglo á su exclusiva voluntad, si bien no puede disponer de ellos más que para el interés de la orden. Sus órdenes son absolutas. Y hasta tiene el privilegio de designar en su lecho de muerte quien ha de sucederle interin se verifica la elección.

Su trabajo es enorme.

Los provinciales le dirigen Memorias diarias, quincenales, mensuales y trimestrales de cuanto ocurre, grande ó pequeño, y de cuanto hay que resolver en sus jurisdicciones. El general tiene que abrir y leer por sí estos informes. Además entra en sus obligaciones el verlo y el saberlo todo por sí mismo, y el conocer de una manera íntima á cada individuo de la Compañía, con sus defectos, sus cualidades, su historia pasada y su conducta presente. Nada debe escapársele. Con él despacha también cada día uno de los cuatro asistentes de la Compañía, que son como sus ministros, para informarle de los asuntos de su competencia y que resuelva el general. Una de las obligaciones más características de éste, es la de no dejar nunca para mañana lo que pueda hacerse en el día y la de no aplazar jamás un negocio empezado. Ambas cosas le están terminantemente prohibidas.

La Compañía exige de su general una porción de condiciones extraordinarias. Ha de haber sido toda su vida ejemplo de piedad y de virtud. Precisa que sea humilde hasta la exageración. Su circunspección debe ser tal, que no choque en él una palabra, ni un gesto, ni un acto cualquiera; debe cuidar siempre de pasar desapercibido donde quiera que se halle. Por último, debe saber leer profundamente en las conciencias y tener un grande conocimiento de los hombres para dirigir con más segu-

ridad los negocios temporales de la Compañía.

Por curioso contraste, el general, ese hombre á quien la Compañía arma con el poder más absoluto, no es dueño de su persona, ni podría, aunque quisiera, aplicar al mal la enorme fuerza puesta en sus manos.

Uno de los cuatro asistentes de la Compañía es el encargado de reglamentar la vida del general: su traje, su comida, su trabajo y sus horas de descanso, y en toda esta parte de la vida material ha de someterse humildemente á lo que le manda el asistente.

Tiene además la Compañía cerca de su jefe un delegado que recibe el nombre de *monitor*, y cuya misión consiste en vigilar al general y tener á la Orden al corriente de cómo ejerce éste sus funciones bajo el punto de vista espiritual.

La destitución está prevista en varios casos: si el general ha cometido pecados mortales, si ha empleado para su beneficio propio las rentas de la Compañía, si ha vendido las propiedades de las casas y colegios, y por último, si ha prestado adhesión á alguna herejía. En los casos de negligencia, enfermedad grave ó vejez del general, la orden le nombra un coadjutor.

Por último, hemos hablado de los cuatro asistentes que desempeñan cerca del general cargos análogos á los de ministro. Son elegidos en las cinco asistencias que componen la orden: Italia, Alemania, Francia, España é Inglaterra. El general tiene autoridad absoluta sobre ellos y puede suspender á uno. Pero si los asistentes estiman que ha lugar á destituir al general, convocan á la Congregación y aun en caso urgente pueden proceder á la destitución despues de haber recogido por carta los sufragios de las provincias.

Uno de estos cuatro asistentes es español, el P. la Torre, que representa á España.

De todo esto resulta, que el general de los jesuitas en medio de su poder tan grande como misterioso, no es dueño ni de comer, ni de dormir cuando le place, ni de ponerse la ropa que le parece más cómoda; tiene que sufrir perpétuamente á su lado la presencia de hombres que sabe no tienen otra misión que la de vigilarle; no puede disfrutar de la satisfacción de sentirse poderoso, porque la humildad excesiva le está mandada; no puede favorecer á los suyos porque nada tiene suyo; no puede, por último, figurar en el mundo, porque está prohibido que el general acepte títulos ni dignidades temporales ni eclesiásticas; cualquier jesuita puede recibir la púrpura cardenalicia, por ejemplo, menos el general, á no ser que el Papa le ordene espresamente que la acepte.

Según la estadística publicada con motivo de las elecciones, en el mundo hay 12.947 jesuitas eclesiásticos.

De éstos pertenecen 2.570 á España, distribuidos en sus cinco provincias en la forma siguiente: Aragón, 945; Portugal, 205; Castilla, 869; Méjico, 123; Toledo, 428.

Hay además jesuitas laicos. Diez de éstos sirven como secretarios y subsecretarios en la curia generalicia, á las inmediatas órdenes del general.

Marruecos.

PIDIENDO LA PAZ.

Tánger 4.

El acto de sumisión.

Se ha confirmado plenamente la noticia de haber sacrificado los angherinos una res en demanda de paz y señal de sumisión.

Como he indicado anteriormente, no es fácil formar idea de los móviles que impulsan á los moros en un momento dado ni explicar sus evoluciones

ni adivinar sus pretensiones y sus planes.

En los momentos en que todo el mundo creía que los angherinos estaban preparándose para luchar feroz y denodadamente en defensa de sus hogares y decididos a ponerse a cubierto de las deprecaciones de Amkisnet ó de cualquiera otro bajá, el acto de sumisión realizado ayer ha causado sorpresa y asombro.

Los delegados de Anghera llegaron al campamento de Menzah, acompañados por el kaid de la kábila de Sherarda, que era uno de los prisioneros de H'mam y á quien este concedió la libertad á fin de que sirviera de guía y protector á los emisarios del jefe rebelde.

Entrega incondicional de prisioneros.

Este ha manifestado que está dispuesto á entregar los prisioneros del ejército imperial que fueron detenidos por los angherinos sin exigir canje ni rescate alguno, porque pretende demostrar así su deseo de obtener la paz y el perdón de Muley Hassan, de quien se ha declarado constantemente adicto y súbdito fiel.

Hoy, según dicen los moros, han partido del campamento 200 ginetes de la kábila de Sherarda, mandados por el hijo de Muley el Habbas.

Se dirigen al territorio de Anghera con la misión de hacerse cargo de los prisioneros y conducirlos al campamento de los imperiales.

Aprestos de guerra.

Al mismo tiempo que los angherinos se manifiestan decididos á someterse, se prosiguen los preparativos para un nuevo combate en el campamento y se hace acopio de municiones, teniendo en cuenta las terminantes órdenes contenidas en la última carta del sultán.

Hoy han partido para Cádiz y Málaga dos moros que tienen el encargo de adquirir municiones para los imperiales y llevan cartas-órdenes á fin de obtener hasta 4.000 duros en varias casas comerciales y pagar las compras que hagan.

Telegrafían de Tánger diciendo que ayer domingo, por la tarde, los angherinos se dirigieron al campo imperial con objeto de entregar los prisioneros.

Las tropas leales los recibieron con los debidos saludos militares.

Los angherinos recitaron plegarias dirigidas al sultán é hicieron tres descargas en señal de acatamiento.

Al llegar los prisioneros, la alegría fué grande en el campo imperial, corriéndose la pólvora.

Se observan corrientes amistosas entre los leales y los rebeldes, felicitándose todos por el restablecimiento de la paz.

Noticias locales y generales

Ayer relevó también al Batallón de Cazadores de Alfonso XII que estaba de guarnición en Olot, el de igual clase titulado de Barcelona que salió juntamente con el de Guipúzcoa llegado ayer á esta capital.

—Dicen de Gijón:

Se sigue creyendo que el Sr. Sagasta suspenderá su viaje á Galicia.

Los médicos le aconsejan que descanse despues de los baños.

Es probable que de aquí vaya á León y Avila, regresando despues á Madrid.

Sigue creyéndose que hará importantes declaraciones en el banquete que se celebrará el día 14 del corriente mes.

Es decir, sigue creyéndose que subirá, bajará ó estará quedo como Quevedo, por que tratándose del jefe del fusionismo, nunca se llega á beber el agua clara.

—En una choza de madera situada en la Hacienda de la Victoria, Málaga, se encontraban hace cinco días Francisco Aragon Plaza, Antonia Gutierrez Gimenez, una niña de cuatro años y otro individuo pariente de aquellos.

Todos se hallaban sentados, conversando sobre los perjuicios que traerian á los campos las actuales tormentas, cuando sonó un trueno horroroso y cayó la exhalación, que privó de la vida instantáneamente á Francisco Aragon, de 52 años,

colono de una finca inmediata, y causó profunda conmoción á Antonia Gutierrez que ofrecía pocas esperanzas de vida.

La niña y el otro sujeto que los acompañaban resultaron ilesos.

A la una de la tarde salió para Campañas el digno y celoso juez del distrito de Santo Domingo D. Francisco Gallego, que procedió á la práctica de las primeras diligencias.

El cadáver de Francisco Aragon yacía en tierra y no presentaba lesión exterior alguna: tan solo se dibujaban sobre su pecho unas leves manchas negras.

Una particularidad digna de notarse dice el periódico de donde tomamos estas líneas; la chispa le habia arrebatado la copa del sombrero, conservando, sin embargo, el ala sobre su cabeza.

Antonia Gutierrez habia sufrido la parálisis total de la parte inferior del cuerpo, y fué conducida en una camilla al Hospital, donde se encuentra casi espirante.

Esta infeliz ha perdido el habla, y está privada de sus facultades intelectuales desde el trágico momento de la terrible ocurrencia.

—Nosotros no podemos ver nunca con malos ojos que á las Diputaciones y Ayuntamientos vayan hombres de todos los partidos políticos, de todas las tendencias y de todas las posiciones sociales, como somos partidarios de que á las Cortes vayan también representantes genuinos de la verdadera voluntad nacional; lo que nos causa pena es que sobre partidos y hombres serios, caiga el ridículo por culpas que no nos importa averiguar, pero cuyas consecuencias se tocan y se ven sin más que fijarse en los acontecimientos, que es lo que acontece hoy á los posibilistas y fusionistas del partido de La Bisbal quienes, despues de haber alardeado más de lo conveniente, puesto telegramas, escupido por el colmillo y barajar nombres respetables todos, se han retirado del palenque maltrechos y no sabemos si avergonzados ante la rechifla de las demás fuerzas del partido judicial y del desastroso efecto producido en las filas de sus correligionarios, sobre todo de los posibilistas que son los organizados y los que tienen fuerzas propias sean pocas ó muchas, que ello tampoco nos importa apesar de los miles de secuaces que dicen contar en la comarca.

Ya sabemos que hay muchos que no nos quieren por que somos claros; ¡qué diantre! esa es nuestra idiosincrasia y así hemos de morir. El partido posibilista es una agrupación que merece nuestras simpatías, y más de una vez lo hemos dicho: verdad es que se atribuye en la opinion más fuerza de la que realmente tiene, pero también lo es que se compone de gente sesuda, de orden y de buen criterio que medita, recapacita y anda con piés de plomo para decidirse á una empresa, cualidades que en un momento de extravío ha olvidado en esta ocasion en el partido de La Bisbal, cosa que lamentamos y que no ha sido la primera vez que lo ha hecho sin tener presente que ello quebranta y no hace favor alguno á quien así procede.

Sentimos esa retirada como sentimos la inútil peregrinación efectuada en busca de candidatos, peregrinación poco edificante también y que ningun favor hace si bien lo recapacitan los peregrinos.

—El señor ministro de Gracia y Justicia D. Fernando Cos-Cayón, se ocupa ahora, según dicen de Madrid, en redactar el discurso de apertura de los tribunales.

El discurso versará sobre la misión de los tribunales, criterio respecto á procedimientos y reformas de la ley de enjuiciamiento.

¿Y qué? Tendremos un discurso más y en la práctica algun nuevo desacierto. Como si lo viéramos, porque aquí solo sabemos tejer y destejer.

—En conmemoración á la festividad del día, la sociedad Talia celebrará, á las nueve y media de la noche de hoy, baile extraordinario á orquesta, en sus espaciosos salones.

—Hace unos días se quejó un periódico local de que al respetable párroco de Fontcuberta se le pierden las cartas que se le dirigen; sentimos decir que han engañado al compañero de médio á médio, por-

que no solamente no es verdadera la especie, si no que el señor Cura no ha experimentado extravío alguno ni ha formulado queja alguna.

También hemos oido decir, que otro periódico local se queja de semi extravíos de la correspondencia de un señor de Bañolas. A ese pobre periódico cualquiera le dá gato por liebre, que el pobre come tan convencido.

—*Le Temps* de Paris afirma que el cólera hace millares de víctimas en Andalucía, Madrid, Barcelona y Valencia.

Añade que el gobierno español ha prohibido que se publiquen noticias de la epidemia.

Cuidado que son ganas de hacer los tonos las que tienen esos *buenos amigos* de la española gente. Siempre como ahora.

—Ayer debieron ser relevados por destacamentos del Regimiento de Guigúcoa, los los de Asia que guarnecían Hostalrich y Puigcerdá.

—En la última fiesta dada en su palacio por la archimillonaria mistress Astor, en Nueva York, se introdujo en el cotillón una figura de gran novedad y muy original. Consistió ésta en lanzar los caballeros, de pronto, al aire, pajaritos automáticos que, despues de revolotear cantando graciosamente por el salón durante algunos minutos, iban á posarse ante las señoritas, sentadas en círculo, y éstas quedaban obligadas á bailar cada una con el caballero que habia lanzado el pajarillo.

La figura resulta encantadora y delicada; pero su precio elevado la coloca fuera del alcance de los que no sean muy ricos.

—Se encuentra en Puigcerdá nuestro distinguido amigo D. Julián de la Cantera, Magistrado que ha sido de la Audiencia de este territorio, más tarde Presidente de Sala y, antes de ser jubilado, de la de Filipinas.

—Ha sido nombrado jefe de comunicaciones de la Subalterna de Ribas D. Faustino Florenza, individuo del cuerpo de telegrafos.

—Un terrible incendio ha destruido casi del todo la ciudad de Borisoff en Rusia. Más de mil casas han sido presa de las llamas, entre ellas la prefectura, la casa consistorial, la casa de Correos, etc.

Cinco mil personas se ven reducidas á tener que acampar en los campos desprovistas de todo. El siniestro parece intencionado.

—Hemos sabido con gran complacencia, que nuestro amigo particular D. José Franquet y Serra, es el autor de la poesía premiada con la *Flor natural* en el Certamen literario de Olot.

Nuestra enhorabuena al excelente poeta catalanista.

—Los generadores que Mr. Georges Westinghouse construye para proveer de electricidad necesaria á las 93.000 lámparas, de incandescencia que iluminarán la Exposición de Chicago, serán los más poderosos que hasta ahora se hayan construido.

Uno de ellos alimentará nada menos que 20.000 lámparas.

—Los generadores actuales—ha dicho Mr. Westinghouse,—alimentan ordinariamente 1.200 lámparas ó menos. El mayor de los nuestros alimentará 20.000, y la mayor parte de los otros, 10.000.

—*La Publicidad* de ayer se ocupa de la retirada de la candidatura de sus amigos del partido de La Bisbal y, para justificarla á los ojos de los que no conozcan el estado de los partidos en esta provincia, habla de coacciones de parte del Gobernador, de manejos de los caciques, de las maniobras del señor Roura, del compromiso de las actas en blanco y demás recursos *escusatorios* propios de aquellos que buscan lo que no pueden encontrar, y viejos para que puedan llamar la atención de nadie y menos asombrar é indignar á los menos avisados.

El colega haría bien en concretar hechos, en decirnos quienes son y en donde viven esos caciques, como pueden concertarse actas en blanco teniendo en cuenta los preceptos y facilidades que á las oposiciones dá la ley electoral y, en fin, como y cuando y quien ó quienes son esos á

quienes se ha ofrecido aprobar cuentas y conceder mitras, porque hacer otra cosa es más que cubrirse con tela burda y rasgada de puro vieja. Si nosotros supiéramos la existencia de algo de todo lo que supone *La Publicidad*, tenga por seguro que en la medida, escasa por cierto, de nuestras fuerzas estaríamos á su lado, por que nosotros no nos casamos con indignidades y menos con caciques á quienes tenemos declarada guerra á muerte sean liberales ó conservadores ó carlistas ó republicanos, porque nosotros no tenemos nada que ver con las combinaciones de los politicastros; pero como *La Publicidad* no hace más que lanzar al vuelo las campanas del dolor para disimular la impotencia de sus amigos dada la cualidad y calidad de la lucha electoral, bueno es hacer constar que todo lo que dice no se funda en hechos ciertos y solo responde al deseo de disimular la verdadera causa de la retirada de sus amigos. ¿Qué culpa tiene, por ejemplo, el señor Marqués de Robert, de que las cosas no vayan bien á los posibilistas de La Bisbal, para que el colega castelano le eche la culpa de actos que no solamente no comete, si nó que nó consentirá nunca? ¿Qué culpa tienen los federales ni conservadores ni independientes de que los posibilistas no hayan encontrado amigos que hayan prestado su nombre al sacrificio de una segura derrota?

Confiese el periódico barcelonés la verdad de lo que ha ocurrido, y no achaque á temores baladíes y supuestos abusos lo que es hijo de la situación y de las circunstancias en que se encuentran los partidos en el mencionado distrito. ¿Por qué no decir la verdad, cuando tan hermosa es siempre y también habla á toda hora en favor de quien le rinde veneración y culto? Los posibilistas se han retirado porque iban á perder, ni más ni menos, aún en médio de la legalidad llevada á la exajeración, y ahí está todo. Lo demás es perseguir un imposible; créanos el ilustrado compañero.

—El gobierno socorrerá á los pueblos damnificados por las grandes tormentas que ha habido estos días en Andalucía. Los daños han sido grandes. El telegrafo ha sido destrozado en varios puntos.

—El lunes próximo deben reunirse en Tarragona todos los Obispos de esta provincia eclesiástica; por tanto también acudirá nuestro virtuoso Prelado.

—Un telegrama:

El Sr. Cánovas ha anunciado para el viernes su regreso de San Sebastián.

El *meeting* republicano celebrado en aquella ciudad ha tenido poca importancia.

El discurso del Sr. Becerro de Bengoa ha tendido á procurar una inteligencia entre los republicanos y los liberales para combatir á los conservadores y á los carlistas. El Sr. Salmeron ha pedido la unión de todos los republicanos, pero conservando sus distintos partidos.

Eso es; un galimatias.

—Ayer á las once de la mañana entró en esta ciudad el Regimiento infantería de Guipúzcoa, y á las once y media dadas salió para Barcelona el de Asia que ha guarnecido esta plaza durante siete años.

Con tal motivo, la gente tuvo escusa para invadir las calles del tránsito, dando la bienvenida á un cuerpo y deseando muchas prosperidades al que ha marchado.

—Dice *El Clamor del Magisterio*, que los Auxiliares de ambos sexos de la villa y Corte de Madrid, nombrados con posterioridad al Real decreto de 1885, han obtenido la concesión expresada en la disposición primera transitoria del Reglamento.

También quedan inamovibles los Auxiliares de los establecimientos de Beneficencia nombradas por las corporaciones populares antes del 21 de Abril último.

Y porque lo primero ha de ocurrir en Madrid y no en provincias? Por qué los de Madrid han de ser siempre los privilegiados?

—Parece que en Port-Bou han sido detenidos y aislados unos trabajadores procedentes de Francia por presentar síntomas sospechosos, y ha sido suspendido de emple y sueldo el director de Sanidad marítima de Huelva por haber admitido equipajes de pasajeros procedentes de Hamburgo.

A ver si al fin y á la postre se saldrán

con la suya los franceses.
 —El periódico más útil é indispensable para los hombres de negocios y para los que deseen adquirir en buenas condiciones bienes del estado, del Clero y de la Beneficencia y Propios, es el *Boletín General de Ventas de Bienes Nacionales*, que anuncia las subastas de toda España, Administración, Madrid, Puerta del Sol, núm. 9, entresuelo. *Agencia Almodóbar*, Precio de suscripción: semestre, 15 pesetas; año, 28.

PLANAS, FLAQUER Y COMP.ª

Por acuerdo de los Gerentes y de la Junta Consultiva de esta Sociedad, se convoca á los Sres. accionistas de la misma para la Junta General ordinaria que tendrá lugar el día 29 de los corrientes, á las 10 de la mañana, en el domicilio de la Delegación de la Sociedad en Barcelona, calle de Fontanella, núm. 10, 2.º, y en virtud de lo dispuesto en el art. 26 de los Estatutos Sociales.
 Gerona, 5 Septiembre 1892.—Los Directores Gerentes, Antonio Planas y Escubós.—Alfonso Flaquer.—P. A. de la J. C.—El Secretario, Juan Barrau.

Literatura extranjera.

Las vendedoras de cerezas.

Soñé que estaba paseándome por una hermosa alameda de sicomoros y que, á derecha é izquierda del paseo, habían establecido sus puestos varias vendedoras de cerezas.

La primera mujer que encontré á mi paso gritaba:

—Dulces y sabrosas..... dulces y sabrosas..... Probadlas antes de comprar.

Hacia calor, tenía mucha sed y probé una. Mi sed aumentó entonces y me decidí á comprar una pequeña cantidad de fruta para apagarla. Continué andando. Otra vendedora había colocado sus cerezas sobre un lecho de hojas y de flores, y no permitía que nadie las probara. Me parecieron mejores que las que acababa de adquirir y compré una cantidad mayor. La mujer del puesto inmediato las tenía en una cesta cuidadosamente tapadas y gritaba así:

—No hay aquí cerezas como las mías; pero al que las quiera probar, ha de comprarlas todas y ha de comprometerse á no abrir el cesto hasta que lo tenga en casa. Sentí un deseo irresistible de comer aquellas ocultas cerezas, y despues de rogar inútilmente á la que las pregonaba que me vendiera unas pocas, me quedé con el cesto pagando lo que me pidieron por él.

Una mujer atravesó luego por delante de mí con paso acelerado. Llevaba su fruta con grandes precauciones, como si quisiera ocultarla á la vista de las demás:

—No me pidais cerezas porque se me han acabado—dijo antes de que yo le dirigiera la palabra. Pero al mismo tiempo y haciendo un movimiento graciosísimo, me dejó ver las que llevaba. Con ansia inexplicable coji un puñado y le di unas monedas.

—Mis cerezas están vendidas—exclamó al ver que me acercaba á su puesto, la vendedora que me encontré un poco más allá.

—Entonces—repliqué—¿por qué sigue V. en el mercado?

Ella me contestó haciendo un delicioso mohín:

Una libra ó dos ya puedo venderle si usted las quiere.

Claro es que acepté con alegría el ofrecimiento. Otras muchas mujeres hallé á mi paso. Cada una pregonaba la mercancía á su manera.

—Mis cerezas vienen de un sitio muy lejano. Iguales á ellas no las hay aquí.

Y compré.

—Yo soy la proveedora del Shah de Persia.

Y compré.

—Venga V. acá caballero y llevará V. lo mejor que hay en el mercado.

Y compré.

—Yo no las vendo; las doy de balde. Regáleme V el dije de su reloj y coja las que quiera.

Cogí un puñado; la dejé que se apoderara del objeto que me había pedido... Y, al poco tiempo eché de menos mi reloj.

—Soy la vendedora de moda y las cere-

zas se me han concluido. Pero tengo nueces y si V. las compra, todo el mundo creará que es V. parroquiano mio y que antes me ha comprado cerezas.

Y compré nueces.
 Luego compré más cerezas á una mujer que las había colocado artísticamente en el fondo de una banasta, y otra que las tenía dentro de una bellísima jarra de porcelana del Japón.

Siempre con la idea de que las últimas que compraba eran las mejores.

De pronto salió de entre los árboles un anciano y acercándose á mí, dijo:

—Esta mañana, al asomar por Oriente los primeros albores del día, una campesina llegó á este sitio seguida de un borriquito que sorportaba con gran trabajo el peso de dos serones llenos de cerezas, las cuales fueron arrancadas del único cerezo que la campesina tiene en su huerta. La sabrosa fruta fué inmediatamente distribuida entre todas esas mujeres que se la han revendido á V. á precio más ó menos elevado, haciéndole creer que era de distintas procedencias y de diferente calidad el fruto de un mismo árbol.

Abri los ojos y exclamé medio dormido.
 —¿Será esta la historia de las mujeres, de la hermosura y del amor?

Pero cuando estuve despierto del todo, arrojé de mi cerebro esta suposición porque me pareció demasiado irreverente.

ALFONSO KARR.

30 Agosto 1892.

(Prohibida la reproducción.)

EL CÓLERA.

El cólera sigue haciendo progresos en París.

En Redos (Aveyron) se han señalado algunos casos de cólera.

Londres.—Los hospitales están atestados de enfermos de escarlatina. Se han registrado además 302 casos de difteria.

En cuanto al cólera, no se tiene noticia de que haya habido invasion alguna en todo el Reino Unido.

Nueva York.—Han ocurrido nuevos casos á bordo de los vapores llegados de Europa, sometidos á cuarentena. Los viajeros del vapor «Normandia» han sido desembarcados en el lozareto de la isla Hossmas.

París 6.—Ha aumentado la epidemia cólerica en el barrio de Maubert y en los hospitales de Poitiers. En Larebasiere han ocurrido tambien varios casos.

En la prefectura continúan observando la más absoluta reserva.

Locura por amor.

El 26 del pasado mes de Julio murió en Mazorra, asilo de enagenados de la Habana, una linda jóven de veintin años, llamada Amalia Arencibia, que fué llevada á aquel establecimiento por haber perdido la razon á causa de un horrible desengaño.

Hé aquí la causa:
 El jóven D. M. A. D., con quien sostenia relaciones amorosas, y á quien idolatraba, le había dada palabra de matrimonio.

Ella era pobre. En su camino, que creia sembrado de flores, se atravesó otra jóven cuyos padres poseen inmensa fortuna.

Estos, como los de M. A. D., concertaron el matrimonio de ambos como un negocio lucrativo, olvidándose por completo de la infeliz Amalia; y echando á un lado todas las consideraciones sociales, tanto trabajaron, que al fin lograron despertar la codicia de M. A. D.

Este no se atrevió á desengañar á su amada.

Al contrario, seguía yendo á su casa con la misma frecuencia que antes de concertarse su matrimonio con la otra.

Faltó una noche de casa de Amalia su amante.

Una amiga, creyendo que las relaciones de ella y M. A. D. se habían concluido, le dió la noticia de que éste se casaba esa misma noche en la iglesia del Monserrate.

Amalia lo dudó. ¿Cómo podía creer tamaña traicion del que aún no hacia veinticuatro horas que le juraba amor eterno?

Sin decir nada á su madre, le suplicó que la llevase á pasar.

Salieron ambas. Amalia y su madre pasaron á eso de las nueve por la sacristia del Monserrate.

Bulliciosa y aristocrática boda se celebraba en ese templo.

Multitud de carruajes aguardaban á que se acabase la nupcial ceremonia.

Amalia y su madre entraron en la iglesia. Delante del altar mayor dos jóvenes se juraban amor eterno.

Ella era hermosa, vestia riquísimo traje de gró. Un collar de brillantes ceñía su cuello, dos dormilonas de esas preciosas piedras lucían en sus orejas, una magnífica corona de oro y magníficas piedras adornaban su peinado.

El era un apuesto jóven. En su semblante se revelaba algo que hacia comprender que no era el amor el que lo había llevado hasta allí.

Al contemplar tan imponente ceremonia, Amalia no pudo menos que sentarse en uno de los bancos de la nave principal.

Un vahido, una opresion horrible al corazón le hizo perder el sentido por breves momentos.

Su pobre madre comprendió cuanto pasaba, y dijo á su hija:

—Vámonos de aquí.

Amalia estuvo tentada más de una vez á subir las gradas del prebisterio, y al preguntar el sacerdote ¿alguno de los contrayentes tienen impedimento para casarse?, haberse lanzado entre ellos y haber dicho: «Yo. Este hombre es un infame, me ha engañado miserablemente y yo soy un impedimento para que engañe á esta mujer, á quien no es posible que ame como á mí».

Pero su madre la convenció y ambas salieron de la iglesia.

Ella perdió la razon, y no siendo posible tenerla en su casa, fué llevada á Mazorra.

Aun allí le persiguió la desdicha.

El día á que al principio nos referimos, fué llamado el juez municipal de Santiago de las Vegas, donde radica el asilo, con objeto de que instruyese diligencias con motivo de habersido encontrada muerta en uno de los aposentos de Mazorra una demente.

El juez se constituyó en dicho lugar.

Tendida en el suelo, con una camisa de fuerza, encontrábase ya cadáver una mujer gruesa, radiante de belleza.

¡Era Amalia!

Se había encerrado en uno de los momentos de furia en aquel aposento, destinado á depósito de cloruro, y se asfixió.

Correo de Filipinas.

En los periódicos de Manila hallamos las siguientes noticias:

El Comercio, de Manila, publica los siguientes telegramas de 22 de Julio:

Calamba 22 (9,42 mañana).—En este momento terrible incendio cerca estación. Estoy al cuidado por si acaso desmontar aparatos.

12,20.—El incendio, horroroso, quemándose 200 á 250 casas, hasta ahora algunas de materiales fuertes, siendo impotentes esfuerzos inauditos hechos por elemento europeo é indígena á consecuencia fuerte Norte.

Incendio empezó dos casas antes cuartel Guardia civil, corriéndose al SE., por donde es seguro llegará hasta playa. Al parecer sin desgracias personales. Cuartel salvado. Pérdidas considerables. Estación sin novedad; hora despacho continúa incendio.

—En el *Boletín* de la capital de Visayas encontramos el siguiente suelto:

La epidemia.—De tal debe, en verdadero rigor de justicia, calificarse la que con el nombre nada pacífico ciertamente de *trancazo*, ha caido sobre Cebú.

Es incalculable el número de atacados, y

cen decir que el Seminario tuvo hace dias que suspender sus clases ante el aspecto que tomaba la epidemia, que en pocos dias pos-tró en el lecho á cuatro de los religiosos profesores y á más de 30 alumnos; que algo análogo ha ocurrido en la academia Portilla; que no existe convento que no haya rendido gran tributo de enfermos á la epidemia, y que es muy rara la casa en que no se encuentran atacados amos, criados ó todos á la vez, está dicho cuanto debe decirse.

Distracciones.

Un niño de talento precoz por cierto, lloraba y pateaba convulsivamente por efecto de ciertas exigencias propias de los mocitos mal criados, hasta que por último cesó unos instantes.

—¡Gracias á Dios que callas!—dijo la madre.

—Nó, mamá, no callo, sino que descanso.

Movimiento de poblacion.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA, de conformidad con el Registro civil.

Día 6.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0.
 Muertos.—Pedro Plana, 70 años.

MATAS.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY
 La Natividad de Nra. Señora.
 CUARENTA HORAS
 Están en la Iglesia de las Capuchinas.

TELÉGRAMAS.

Madrid 6.—El ministro de Fomento, señor Linares Rivas, ha regresado á Madrid.

Llama la atención el que *El Liberal*, diario republicano, ataque duramente á Francia, diciendo que nos ha lastimado hasta llegar al menosprecio y como si no fuéramos un pueblo civilizado.

Este periódico invita al Sr. Canalejas para que diga quiénes son los coincidentes que se irán con el señor Silvela para formar el nuevo partido conservador.

La *Gaceta* limita á una plaza para cuatro vacantes el derecho que tienen los licenciados del ejército para solicitar destinos civiles.

El señor Villaverde ha ordenado al Gobernador civil de Zaragoza que persiga los juegos prohibidos, por constarle que se juega escandalosamente en dicha ciudad.

Los republicanos de Cádiz se han retraido de la lucha electoral, fundándose en que la Junta provincial del censo ha cometido abusos.

Ha quedado detenido en la inspección sanitaria de Port-bou un viajero francés atacado de enfermedad sospechosa.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

Anuncios.

EMULSION SCOTT
 DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO
 Con Hipofosfitos de cal y de Sosa.

Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio más racional perfecto y eficaz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRONICAS, AFECCIONES de la GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo. Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias

LOS ANCIANOS, LOS TISICOS,

LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea mortal casi siempre,

LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante,

LOS NIÑOS en la dentición y destete; los que padecen **CATARROS Y ÚLCERAS DE EL ESTÓMAGO** y en general todos los que padecen

VÓMITOS Y DIARREAS, CÓLERA, TIFUS ó cualquier indisposición del tubo digestivo, así como

AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL, se **CURAN PRONTO Y BIEN CON LOS**

SALICILATOS de BISMUTO y CERIO de VIVAS PÉREZ

Preguntad si dudais á verdaderas eminencias médicas de todas partes que los recomiendan como medicamento insustituible.

Pidanse en todo el mundo en las principales Farmacias y Droguerías **SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO DE VIVAS PÉREZ**

Desconfiar de las falsificaciones ó imitaciones, porque no darán resultado.

Cambios corrientes dados por la Junta de Gobierno del Colegio de Corredores de Comercio de la plaza de Barcelona, el día 6 de Setiembre de 1892.

Table with columns: EFECTOS PÚBLICOS, Capital, Interés, Operaciones, Q U E D A (Dinero, Papel), Observ. p. % valor. Rows include Deuda interior fin mes, Amortizable contado, OBLIGACIONES, Fer-car. Norte España, etc.

Código Civil

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO A LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCÆVOLA.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados, Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose a D. Luis Martínez, calle de Correa 4-3.º.—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

ASCENSOR.

J. ROGER.

Gran Hotel Central España-América,

PARIS.

56, RUE LAFAYETTE, 56.

Situación de primer orden, al lado de los Grandes Boulevares y del Teatro de la Gran Opera.

La calle de Lafayette entarugada, es la más grandiosa y la mejor del centro de Paris. Lineas de Tranvías.

Inmueble construido para Hotel, dos fachadas con 75 balcones a la calle; Escritorio-Gran Caja de hierro; Salón de lectura; Comedor en la planta baja con vistas a la calle, capaz para 80 cubiertos; 80 cuartos y salones de 4 a 10 frs. por día; departamentos para familia; Pera microtelefónica en todos los cuartos.—Cuarto y hospedaje de 10 a 15 frs. por día. Arreglos ventajosos para familias.

Restaurant a la carta y a precios fijos; Desayuno 1'25 fr.; almuerzo, 3'50 frs. vino comprendido; comida 5 frs.; incluido el vino.

Unico Hotel Español-Americano en todo Paris.

Telegrafiar la llegada: Central, 56, Lafayette, Paris.

TELÉFONO.

LA TORRE DE NESLE

NOVELA HISTÓRICA DEL TIEMPO

DE LA REINA MARGARITA DE BORGONA, POR G. LE FAURE Y PEDRO DELCOURT

ILUSTRACIONES DE JOSE ROY.

VERSION ESPANOLA POR D. ILDEFONSO ANTONIO BERMEJO

Esta novela representa el éxito más grande que ha tenido las publicaciones de este género, gracias a su asunto histórico siempre palpitante y al talento de los autores en relatar los hechos con un interés cada vez más creciente. Las ilustraciones, debidas al lápiz del Sr. D. José Roy, uno de los más afamados dibujantes de nuestro siglo, hacen ver que son magníficas y de un gusto exquisito; como éstas son en gran número, resulta un libro de los más agradables; la traducción, hecha con el mayor esmero por el distinguido escritor D. Ildefonso Bermejo, permite que esta obra pueda figurar dignamente en todas las

bibliotecas; LA TORRE DE NESLE es de las obras que quedan, dado su carácter histórico. Si tendrá interés LA TORRE DE NESLE, que con motivo de la Exposición Universal de Paris de 1889 se ha construido expresamente LA TORRE DE NESLE, idéntica a la del tiempo de Doña Margarita, con las torres, precipicios, etc., etc., a fin de que el público pueda juzgar de los misterios que allí han ocurrido; esto se una prueba evidente del interés que se debe tener en conocer la historia de aquel tiempo. La impresión y el papel corresponden a tan importante publicación.

Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 pesetas. Precio de cada cuaderno de 10 entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta.

BIBLIOTECA DE BELIAS ARTES.

VERSION CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 a 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

- En rústica. 4 pesetas. Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro. 5 Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen. 0'75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»

En Preparación: Historia de la música. El mueble y La tapicería.

PRECIO de la obra completa: En rústica, 26 pesetas en Madrid, 28 id. en Provincias. En tela a la inglesa, 28'30 pesetas en Madrid 30'50 en provincias.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pahí, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, Bellas Artes, música, etc., etc.

DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece a los niños y los desencanja. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica y Plaza de la Vill-, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España. Rechazad los plágios.—P. E.

Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Linea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Linea de Filipinas.—Extension a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japon y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 8 de enero, de 1892 y de Manila cada 4 martes a partir del 12 de enero de 1892.

Linea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en San a Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Linea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa.—LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que regirán y examinarán a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona, La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guardia.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOURG admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Salió del puerto de Barcelona el día 14 de Agosto.

EL VAPOR ESPAGNE.

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabeceira, y manía, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos y a cuenta del mismo gobierno (por mar o ferro-carril) al punto de la República que ellos deseen. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

Para Resfriados, Tosas, Bronquitis, Mal de Garganta, Romadizo y Tisis Incurible ningún remedio puede compararse al

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer,

El cual viene siendo desde hace mucho tiempo el expectorante anodino más popular y más eficaz en el campo de la Farmacia, y recibe por doquiera la recomendación de la Facultad Médica.



Como medicina es para todo caso imprevisto, el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Se Lleva la Palma, Pues alivia y cura el garronillo, la tos ferina, mal de garganta; y para todas las afecciones pulmonales a que están tan sujetos los jóvenes es inapreciable. Ninguna familia, para su seguridad, puede estar sin el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Preparado por el Dr. J. C. AYER y Ca., Lowell, Mass., E.U.A. Lo venden los Farmacéuticos y Traductores en Medicinas.

Agua Léchelle

HEMOSTÁTICA.—Se receta contra los flujos, la clorosis, la anemia, el apocamiento, las enfermedades del pecho y de los intestinos, los espusos de sangre, los catarros, la disenteria, etc. Da nueva vida a la sangre y entona todos los órganos. El doctor HEURTELLOUP, médico de los hospitales de Paris, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Léchelle en varios casos de flujos uterinos y hemorragias en la hemotisis tuberculosa. DEPOSITO GENERAL: Rue St-Honoré, 378, en Paris.

PAPEL

Lo hay para vender en la Redacción de este diario a precios limitados.

LECCIONES DE PIANO

elementales y superiores, canto y solfeo por el acreditado profesor D. Ramón Soler. Dirijirse Rambla de la Libertad—12—2. Precios económicos.

Advertisement for VINO AROUD con QUINA. Includes text: 'CARNE y QUINA', 'VINO AROUD con QUINA', 'Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE', 'Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS. EXIASE el nombre y la firma AROUD'

En la Imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases, a precios reducidos. Plaza de San Francisco (Grano) núm. 6.